
VERBALE CO.RE DEL 18.09.22 

Sono presenti la Segretaria Regionale Vilma Marchino, il Vicesegretario Enzo Mietto, Anna Maria Battaglini 

(comunicazione) e i  rappresentanti/magister delle seguenti 13 comunità: Paolo Grossholz ALESSANDRIA- 

Beppe Viotto BUTTIGLIERA- Leonardo Lucarini CUNEO – Lucia Ravazzolo DRUENTO-  Piergiuseppe 

Iacometti e Maria Grazia Stocchero TRECATE - Franco Ponzio LEUMANN- Ada Buontempo REGINA 

MARGHERITA- Rosangela Mastrangelo RIVOLI 1- Renato Fasoli RIVOLI 2- Enzo Mietto SETTIMO-Laura 

Maggiora TORINO2- Silvana Cutrupi TORINO3- Ciro Cirillo VALSUSA. 

Sono inoltre presenti Guliana Cornero (pattuglia SAC) Antonella Mischiatti (pattuglia formazione)  

Verbalizza Lucia Ravazzolo 

I lavori sono regolarmente iniziati alle 9 con l’approvazione del verbale del co.re precedente. 

Viene esposto il monito di Papa Francesco contro la guerra e contro chi si arricchisce con vergognose 

speculazioni finanziarie (Banche armate) o con  il commercio di armi . C’è l’invito ad approfondire come i 

nostri risparmi vengono investiti dagli  istituti di credito con i quali abbiamo rapporti. 

La relazione procede con l’esposizione sulla prossima assemblea elettiva che prevede la scelta di 10 

consiglieri nazionali (l’elenco dei candidati è pubblicato sul numero 7-8 di  Strada Aperte). Come Regione 

Piemonte abbiamo candidato Alessandro Bavassano della comunità Valpolcevera (GE), come esplicitato 

all’assemblea regionale, e si suggerisce anche il nome di Elisabetta Manni della comunità Cremona. Come 

eventuale terzo nome viene citato Maurizio Niero del Veneto (come già detto in Assemblea Regionale) e 

Marco Ugolini della comunità di S.Marino 1 in rappresentanza dell’Emilia Romagna. 

Vilma invita i partecipanti all’assemblea a comunicare alla segreteria regionale il mezzo di trasporto che 

utilizzeranno e l’orario di arrivo a Lucca per informare e permettere l’accreditamento ordinato degli aventi 

diritto al voto presso l’accoglienza che funziona anche come verifica poteri. 

Si procede quindi a indicare quali potrebbero essere gli impegni e/o le attività che saranno oggetto dei lavori 

futuri delle pattuglie Orizzonti  Programmatici (POP), Formazione  Sviluppo (FOSVI) e Salute-Ambiente-

Cammini (SAC) 

Per quanto riguarda la pattuglia POP sarà impegnata nella costruzione della proposta di indirizzi 

programmatici regionali conseguenti a quelli che verranno deliberati dall’Assemblea Nazionale mettendo a 

frutto il lavoro di indagine svolto sui temi emersi dall’analisi delle schede del Sinodo; la pattuglia FOSVI dovrà 

occuparsi del campo regionale della SCOPERTA (scoperta o riscoperta) prendendo in considerazione i risultati 

del questionario inviato ai magister prima dell’estate e non ancora restituito da tutti. Sarà necessario 

riflettere sulla possibilità di considerare il campo della scoperta un evento ricorrente nel solco delle attività 

di sviluppo partendo dalla riflessione sull’essere riconosciuti e presenti e indicando il come. La pattuglia SAC 

imposterà una riflessione/attività sul tema della sanità regionale (problema disturbi psichici-senza tetto-

mancanza medici e infermieri, declino della sanità pubblica di base, ecc...) per promuovere una maggior 

consapevolezza su questi temi. Per l’ambiente si lavorerà su proposte articolate relative alla manutenzione 

dell’area verde esistente a ridosso della Basilica di Superga e si propone di costituire una raccolta della 

documentazione relativa alle varie attività svolte sia dalla Regione negli anni passati sia da parte delle 

comunità. Per quanto attiene ai cammini ci sarà in programma una route  (22-25 aprile) e un paio di 

passeggiate da effettuarsi nel corso dell’anno. 

Data già fissata (poiché risponde ad un evento che vede coinvolto il neo Vescovo di Torino e Susa) per la  

Giornata dello Spirito (12 marzo). 

Il magister del Torino3 comunica che la propria comunità si arrichirà di un nuovo iscritto così  come a Settimo 

e forse Cuneo. La Comunità di Settimo ha cambiato magister che ora è Enzo Mietto 



La Segretaria Regionale espone il calendario dei prossimi eventi ovvero:  

17 o 18 dicembre -LUCE DI BETLEMME 

15 gennaio -CO.RE a cura del Torino3  

12 marzo GIORNATA DELLO SPIRITO 

23-24-25 aprile ROUTE 

Rimangono da fissare le date dei Co.Re. e del Crem per le quali è meglio attendere il calendario degli impegni 

nazionali. 

Per quanto riguarda la Giornata dello scautismo adulto, preso atto che alcune comunità hanno già 

programmato attività da sole o in comune con altre comunità, vengono formulate due proposte ovvero 

partecipare all’attività della comunità di Alessandria (celebrazione eucaristica con messa a dimora di un 

albero) oppure partecipare all’attività che sarà organizzata dalla Comunità Regina Margherita presso il parco 

B.P. di Collegno. 

Entro martedì 20 i magister dovranno segnalare alla Segretaria Regionale a quale dei due eventi la loro 

comunità vuole partecipare o se la comunità stessa non intente aderire ad alcuna iniziativa oppure se 

attuerà una iniziativa in proprio. 

Tutti sono invitati a trasmettere alla Segretaria Regionale foto e piccoli report delle iniziative che verranno 

messe in campo allo copo di costituire una documentazione da rendere pubblica. In merito si ricorda che 

la Giornata dello Scautismo adulto ha l’obiettivo di aprire le attività delle Comunità Masci alla cittadinanza 

evitando di rinchiudersi nell’autoreferenzialità. 

Viene presentata l’attività del Forum etica civile che avrà un momento significativo a Torino nella primavera 

del 2023, la Segretaria chiede ai presenti collaborazione per la stesura di un documento in proposito che 

evidenzi le caratteristiche del Masci nel merito. Non ottenendo candidature si impegna in prima persona a 

stilare il documento da presentare. 

Viene proposta l’adesione al movimento LAUDATO SI per un percorso di arricchimento spirituale ed umano. 

Referente per info Anna Maria, Torino 3. 

Silvana, magister del Torino 3, relaziona sulla consegna avvenuta venerdì 16 u.s. con Libera delle 12.000  firme 

recuperate a favore di una nuova legge sul gioco d’azzardo 

 Segue la relazione del tesoriere Beppe Viotto sulle somme raccolte  a favore delle popolazioni vittime di 

conflitti armati. La  somma  ammonta ad euro 1680,49  di cui euro 816,20 sono già stati erogati e la residua 

somma di euro 864,29 sarà utilizzata per l’acquisto di materiale da inviare rispettivamente in Ucraina. 

Ciro comunica che i proventi della vendita di riso risultano essere di euro 1500 e che tale somma è stata 

destinata ad interventi solidali ad Harambee in Etiopia. 

Bruno Franco comunica che la raccolta tappi continua e che nel 2021 rispetto all’anno precedente si è 

registrato un incremento della quantità raccolta.  Nel 2022 si spera in un ulteriore aumento malgrado le 

difficoltà burocratiche che vengono poste in essere. 

Infine Enzo Mietto, il vice segretario, espone la situazione “sede regionale Masci a Superga”. In cambio 

dell’utilizzo della struttura (locale per il momento in condivisione con il gruppo meteorologico ad uso 

ufficio/archivio) e sale riunioni varie, ci impegniamo a curare l’area verde a ridosso della Basilica e a fornire 

un servizio di accoglienza in Basilica che vedrà impegnate le comunità un fine settimana all’anno con diario 

e compiti da definirsi. 

Alle ore 17.00 l consiglio termina i lavori con una preghiera ed un canto.   

     



 

   

 

  


